



Jennifer Sherlyn Castellanos Santiz

Control de lectura sellados

2° Parcial

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

1° semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre de 2024

Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

Jennifer

Scribe

Es la herramienta fundamental de investigación en salud pública, permite identificar las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas. Este diagnóstico tradicionalmente ha incluido tres ejes = 1 necesidades de la población (problemas sociales y de salud-enfermedad), 2 determinantes sociales, 3 recursos y servicios. El equipo que realizó los diagnósticos de la salud tuvo finalidad pedagógica y se constituyó por profesores y estudiantes de ambos sexos, pertenecientes a la maestría en salud pública del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP). El diagnóstico de salud estuvo en cinco fases = recolección de información en fuentes secundarias = Análisis de información de datos sociodemográficos económicos, históricos, ambientales y de daños a la salud en el municipio. Acercamiento = El equipo se entrevistó con autoridades municipales y sanitarias a fin de acordar el objetivo del diagnóstico de salud poblacional. Diagnóstico = se utilizó metodología mixta (cualitativa y cuantitativa). Fase de prioridades = identificación de problemas. Deducción de resultados = los resultados en una asamblea con la población, autoridades locales y municipales de la zona rural, Apartir de esto. La comunidad rural participó de manera creciente en cada fase de diagnóstico al igual que las autoridades locales en constante de ellas.

Referencia.

Marlene Cortez. (2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. Rev. bolade Psiquica.

Factores determinantes de la salud =
importancia de prevención.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Jennifer

Scribe

Se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y las poblaciones a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974. Se denomina determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como ambientales sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de la salud de los individuos o de la población que se dividen en los siguientes determinantes = Aquello que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinante económicos, social y político; Responsabilidad del sector de salud dentro del accionar del estado en beneficios de salud. Los determinantes económico, social y político nos llevarían a una mejor comprensión de estos determinantes sobre poblaciones. Los acontecimientos más trascendentes fueron = Los trabajos de un médico brillante y reconocido, donde se desempeña como médico asistencial y como profesor de escuelas de medicina. Johan Peter Frank, Al considerar que la misma madre era de las enfermedades con lo que fue uno de los importantes en la era moderna. Los empresarios redomaron al gobierno por los obreros se mostraban débiles por la desnutrición que ellos tenían además de enfermedades que por un medio de 32 años de edad. Esto dio como resultado que paulatinamente mejora la salud de la población disminuyendo notablemente las enfermedades infecciosas que las agobiaban tan así que en 1940 la tifoidea y la fiebre y tifoides tenían ya baja la

Bibliografía

Manuel Villar Aguirre. (2011). Factores determinantes de la salud. Acta Médica Peruana.

APS, Protección y Promoción de la salud.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Jennifer

El objetivo personal es fortalecer los sistemas de salud basados en la atención primaria de la salud, para mejorar la equidad y la resiliencia, fortalecer. Un nuevo movimiento de salud pública en todo el mundo. Paso en marcha una serie de medidas entre organizadores de organizaciones internacionales, gobiernos nacionales y comunidades locales; las estrategias básicas para la promoción de la salud fueron = Promover, Permitir y Medir desde entonces. Las conferencias mundiales han establecido y desarrollado los principios mundiales; Aunque la salud es un concepto dinámico, habitualmente se aborda desde la visión de pérdida (enfermedades o factores de riesgo) La promoción reconoce la salud como un concepto positivo y se centra en los factores que contribuyen a ella. Al igual que busca que todas las personas desarrollen su mayor potencial de salud tomando en cuenta los activos de la comunidad y condiciones sociales subyacentes que determinan una mejor o peor salud, el abordaje de la Promoción de la salud implica una manera particular de colaborar = en parte de las diferentes necesidades de la población ya que ellas fomentan sus capacidades y cada una de sus fortalezas, empoderada y es muy participativa. El mandato actual de la promoción de la salud para la región de las Américas fueron

Bibliografía

World Health Organization. (2024). APS. Protección y Promoción de la Salud.

Organización panamericana de la salud. (2021). APS. Protección y Promoción de la Salud.

Educación para la salud.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Scribe

Jennifer

Se define como la disciplina de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente en conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en relación para su salud. La medicina preventiva es un concepto que ha sido olvidado, sin embargo, es importante comprender la relevancia que tiene la promoción y prevención del paciente y el curso de la enfermedad, parte importante de esto, radica en la educación en lo que es la salud que se brinda, que debería convertirse en un eje fundamental en la práctica médica. Son tres palabras claves; educación, educación médica y promoción de la salud. Según la OMS la educación para la salud se define como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente en conocimientos, prácticas y costumbres de los individuos y las comunidades en relación a la salud. Un nivel bajo en la educación es que puede representar una serie de dificultades en el mantenimiento de la salud entre las que se destacan = Barreras sociales para el acceso a servicios de salud, Problemas en el uso correcto de medicamentos, Acceso deficiente a información en la salud, Dificultades en el control de las enfermedades crónicas; se tiene en cuenta la promoción en salud ha sido propuesta como

Bibliografía

Laura Isabel Jaramillo-Jaramillo. (2019). La educación en Salud.